

SE PIDE UN CONVENIO UNICO PARA TODAS LAS INDUSTRIAS QUIMICAS DEL VALLÈS ORIENTAL

El día 30 de noviembre, se hizo una reunión de enlaces y delegados en el Sindicato de Granollers. El tema a tratar era sobre el convenio colectivo para las industrias químicas de la comarca. A esta reunión, solo podían asistir aquellas personas convocadas por medio de citaciones hechas por el Sindicato.

Desde los primeros meses del presente año, se venía hablando en diferentes reuniones y asambleas de trabajadores de industrias químicas, de la necesidad de llegar a la negociación de un convenio único para todos los ramos de químicas. También se discutieron diferentes propuestas de plataformas reivindicativas. Se llegó a elaborar una, cuyas copias fueron repartidas entre trabajadores de diferentes empresas.

Otro de los temas tratados en diferentes reuniones, era la necesidad de crear una asamblea de delegados elegidos por las asambleas de fábrica y en número proporcional al número de trabajadores de cada empresa. Para llegar a esto se veía la necesidad de que las asambleas que se realizaban en el Sindicato fueran abiertas a la participación de cualquier trabajador, cosa que facilitaría el proceso de discusión, información en las fábricas y para hacer asambleas en las que se eligieran delegados que coordinaran a todas las industrias químicas y representaran las decisiones de sus compañeros.

Estas propuestas supusieron un tira y afloja con los representantes de la organización sindical, ya que estos querían que la gente que asistiera a las reuniones fueran con convocatoria previa y principalmente enlaces sindicales. Asistencia a la que nadie se oponía pero

sin que se ciñera exclusivamente a ellos. El punto más álgido de la polémica fue en la reunión del día 29 de octubre en la que un numeroso grupo de trabajadores fué echado del Sindicato, bajo amenaza de llamar a la Guardia Civil, por no haber sido previamente convocados.

Mientras la comisión elegida para la tramitación del convenio había mandado a Barcelona la solicitud de negociación de un convenio colectivo para todas las industrias químicas del Vallès Oriental.

El día 26 de octubre enviaron una carta del Departamento de Convenios Colectivos de Barcelona, en la que se rechazaba la solicitud por falta de forma.

En esta última reunión del día 30 se trató de este tema. Se llegó al acuerdo de volver a mandar la solicitud intentando ponerla adecuadamente. «Aunque no se confía de que sea aceptada, porque el patronal hasta ahora se ha ido negando a aceptar dichos convenios. Como precedentes tenemos los convenios rechazados del Bajo Llobregat, Sabadell, Mataró. Aunque se sabe que es por medio de la lucha la forma de conseguirlo y que entra dentro de la perspectiva de lucha contra la congelación salarial, contra la carestía, contra el despido libre, por los derechos políticos, por el sindicato de clase». También se decidió apoyar las iniciativas para concretar un convenio a nivel provincial, y se puso en primer plano «la necesidad de ir organizando los trabajadores autonomamente y acabar con las trabas que impone la C.N.S.». Según nos hizo saber la comisión informativa de Industrias Químicas.

HACIA LA CREACION DE LA COOPERATIVA DE LOS TRABAJADORES DE GRANOLLERS Y COMARCA

El pasado sábado, 4 de diciembre, se reunieron en Granollers un grupo de aproximadamente setenta trabajadores, de distintas empresas y ramos (Metal, Químicas, Madera, Construcción, Banca, Enseñanza, etc.) con objeto de discutir la creación de una Cooperativa de Consumo de Trabajadores de Granollers y Comarca.

La comisión promotora de la reunión, expuso a los asistentes la necesidad y el derecho de asociarse libremente, en una cooperativa de consumo, para defenderse de los constantes aumentos de precios y mermas del poder adquisitivo, a la hora de comprar y para defender la bolsa de la compra diaria.

Quedando bien sentado, según los reunidos, que tendría que ser una cooperativa creada por y para los trabajadores y sin ningún fin de lucro, sólo estar al servicio de los trabajadores, gestionada y controlada por ellos mismos.

Expuesto todo esto se hizo un breve resumen de lo que han sido en épocas anteriores y hoy las cooperativas y el movimiento cooperativista en toda España y principalmente en Cataluña, donde han tenido siempre gran arraigo. Se citó como ejemplo la «Cooperativa de Tejedores a Mano» de la barriada de Sants de Barcelona, que por estas fechas cumple su primer centenario. Otras de más reciente creación, en un número quizás de más de cuarenta sólo en Barcelona y

periferia, que en estos momentos están funcionando. También recordaron que en Granollers existieron hace más de cuarenta años en un número extraordinariamente crecido en relación al número de habitantes de la población por aquellas fechas.

Finalmente se comprometieron a reunirse (un trabajador de cada una de las empresas presentes) en fecha próxima, para la elaboración de un boletín informativo que sirva de discusión en todos los centros de trabajo, asociaciones de vecinos, asociaciones de padres, etc., así llegar al mayor número de socios posibles, requisito necesario para la creación de la cooperativa.

Al final fue presentado un obrero de Seat, vocal de la junta gestora de la cooperativa de Seat, el cual respondió ampliamente a cuantas preguntas se le hicieran sobre funcionamiento y organización de cooperativas. También explicó brevemente el proceso de formación de la cooperativa de Seat la cual tiene cinco sucursales, animando a los presentes no regatear esfuerzos «porque (dijo) estais construyendo el futuro». Ofreció apoyo moral y material en la medida de sus posibilidades, dada su experiencia sobre cooperativismo.

La comisión provisional organizadora, para finalizar, hizo un llamamiento a todos los trabajadores de la comarca a que pongan su esfuerzo para que la Cooperativa de Consumo de los Trabajadores sea una realidad.